



En su libro recién aparecido, "Chile: una dictadura militar permanente (1811-1999)" Patricio Manns ilumina la atención sobre un aspecto del diálogo entre Kissinger y Pinochet, que tuvo lugar el 8 de junio de 1976 en la Moneda. Al llegar, Kissinger saludó a Pinochet diciéndole: "Es un honor reencontrarlo".

Manns hace notar que aquella fue la primera visita del entonces Secretario de Estado a Chile. Por lo tanto, al hablar de *reencuentro* se refiere a algún encuentro anterior, efectuado fuera de territorio chileno, antes del golpe militar de 1973. Sin embargo, cuando Pinochet fue detenido en Londres, en octubre del año pasado, Kissinger calificó el hecho como "un serio error" de Gran Bretaña y aseguró que antes del golpe militar en Chile nunca había oido hablar de Pinochet.

En sus caudalosas Memorias, de las que acaba de salir el tercer volumen, Kissinger hace una referencia a su visita a Chile en 1976, pero *olvida mencionar* su entrevista con Pinochet. En ella, según la versión publicada en la primera entrega de documentos "desclasificados", el alto dignatario estadounidense advirtió al dictador que en su discurso ante la OEA, reunida en Santiago, mencionaría los derechos humanos debido a la presión del Congreso norteamericano, dándole a entender que no debía preocuparse por eso. Pinochet, por su parte, le habló con especial encono sobre Orlando Letelier por sus actividades contra el régimen militar chileno. Tres meses después, Letelier era asesinado en Washington por agentes de la DINA.

Rocinante Nº 10 (agosto de 1999)

P.33

600735

Chile, una dictadura militar permanente (1811-1999)

[artículo]

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Chile, una dictadura militar permanente (1811-1999) [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)